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Il suffit d’une Parole  
 

 Nous avons entendu deux passages de cette Bonne 
Nouvelle. Le premier sur le parvis de l’église où était manifestée 
l’enthousiasme de la foule pour Jésus, l’autre ici même où  était 
relatée  la fureur de cette même foule demandant la mort du même 
Jésus. Manipulation de la foule, sans doute, incohérence des 
mêmes personnes… sans doute? C’est peut être aussi l image  de 
notre inconstance à vivre de l’Evangile que la liturgie nous 
propose.  
Vous l avez compris, bien sûr ! 
 
 Je voudrais alors m’attarder aujourd’hui  sur un passage peu 
commenté : il s’agit de ce geste malveillant du disciple  blessant à 
l’oreille un garde… Lun des disciples croit bien faire en levant son 
épée contre le serviteur du grand Prêtre et il lui tranche l’oreille.  
Pourquoi Marc relate t-il ce détail  relevant plus du fait divers que 
d une donnée à portée théologique ?...  C’est par l’oreille que nous 
parvient une parole, c’est par l’oreille que nous arrive la Parole de 
Dieu.  Quelle importance faut-(il donc donner à ce geste ?... 
 
 Rappelez-vous, l’évangile de jean ne commence t-il pas 
avec cette affirmation : le Verbe s’est fait chair. Oui, la Parole de 
Dieu s’est incarnée. Jésus ne pouvait donc se satisfaire de cette 
infirmité infligée à un homme pour qui il va donner sa vie et pour 
qui il proclame la Bonne Nouvelle !.  
 
 Qu’est-ce donc que la Parole ? Elle n’appartient plus à celui 
qui la donne mais bien à celui qui la reçoit.  
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 Il y a des paroles de haine : c’est fou alors ce qu’une parole 
peut détruire. Il est des paroles qui nous glacent.  
 Il y a aussi des paroles dites distraitement qui nous 
effleurent à peine, ce sont des  paroles quelconque parce qu’il faut 
dire quelque chose.   
 Il est aussi des paroles  qui flattent, elles n ont rien à nous 
dire, elles ne nous  font ni réfléchir,  ni avancer,  ni grandir.  
 Toutes ces paroles ne font pas vivre. 
  
 Mais il y a aussi des paroles d’amour qui font naître. Elles 
ont des choses à nous dire, même si parfois elles font mal.  

La parole est alors bonté, tendresse, pardon après, un mot 
malheureux, un coup de gueule…que sais-je ?  
 Il est des  paroles qui permettent  la réconciliation avec 
nous-mêmes et donne de vivre en paix avec les autres.  
 Ces paroles transforment.. 
 
 Il y a des gens comme ça quand ils vous parlent, tout 
s’apaise,  quand ils vous tendent la main on a envie d’être meilleur 
parce… tout  en nous se fait écoute … Ce ne sont pas des héros, ni 
des gens célèbres, ce sont des gens de tous les jours, des petites 
gens certes, mais se sont des géants du cœur. Ces gens là ne font 
pas de grandes phrases, ni de grands discours, ils sont là, un point 
c’est tout et ça suffit. Ne les cherchez pas au bout du monde ils 
sont à portée de nos portes, de nos jardins. C’est peut être notre 
boulangère, notre marchand de journaux, notre épicier, la caissière 
de notre superette… Qu’importe, ce sont des gens comme vous et 
moi, pourtant ce sont nos maîtres sans que nous le sachions, ni 
qu’ils le sachent eux-mêmes. Ils ont ces paroles de Dieu en eux. 
Merci mon Dieu pour ces petites gens de tous les jours que tu mets 
sur nos routes, ils sont les témoins de ta grandeur.  
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 Pour nous aujourd’hui qu’en est-il ? Dietrich Bonhoeffer, 
un théologien protestant allemand, mort en camp de concentration 
écrivait : « Beaucoup cherchent une oreille qui veuille bien les 
entendre, qu’ ils ne trouvent pas …parce que trop de gens dont 
des chrétiens se mettent à parler là où ils devraient savoir se taire 
pour écouter… Celui qui ne peut écouter son frère finit par ne plus 
pouvoir écouter Dieu lui-même,..Tout ce qu’il dit finit par n’être 
plus que du bavardage religieux. 
 
 Qu’attendons nous de Jésus: Seigneur, dis seulement une 
Parole et je serai guéri. Une seule Parole. Et cette parole est dite 
sur la croix : Pardonne !...  Pardonne Père,  ils ne savent pas ce 
qu’ils font…et nous sommes pardonnés  
 Cette parole d’amour  ne juge pas, ne possède pas. Elle 
nous aide à être nous-mêmes, elle  nous invite à nous risquer au-
delà de nous-mêmes, alors tendons l’oreille et écoutons ce que le 
Seigneur nous dit, ce sont toujours des Paroles qui nous font 
avancer : - va (à la femme adultère) – crois(au centurion) - lève-toi(à  la piscine de 

Siloé) - marche (au paralythique) – descends (à Zachée)– sors du tombeau à Lazare)- 
viens suis moi dit-il  à ses disciples et aujourd’hui à chacun d’entre 
nous.… 
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